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7 ANS DE MACRON, UNE CATASTROPHE 
POUR LES FINANCES PUBLIQUES 
Alors que le gouvernement tablait sur un déficit public de 4,9% (138 milliards d’euros) pour 
l’année 2023, c'est un déficit de 5,6% (157 milliards d’euros) qui est annoncé. Une catastrophe 
pour nos finances publiques ! 
Déjà, les Macronistes défilent sur tous les médias pour nous dire que 'l’Etat providence", c'est 
fini et qu’il va falloir payer la dette. Mais ce sont toujours les mêmes qui seront mis à 
contribution et ça va faire mal ! 
Dans le collimateur, les APL et les pensions de 
retraite. Les allocations chômage vont encore 
être rabotées, la TVA va augmenter, tout 
comme les f ranchises médica les , les 
déremboursements de médicaments. Les 
services publics seront à nouveau saignés à 
blanc : santé, éducation, logement, transport... 
Pendant que le gouvernement calcule 
comment nous plumer, les profits des 
capitalistes explosent. 15,2 milliards de 
bénéfices pour LVMH, 18,6 pour Stellantis, 
20 pour Total. Et toujours pas de taxation des 
super profits, pas de retour à l’impôt sur la 
fortune, de suppression des cadeaux fiscaux 
aux grandes entreprises et aux ultra riches. 
Aujourd’hui, les retraités sont dans la rue pour 
dénoncer la baisse de leur pouvoir d'achat et la 
pauvreté qui touche maintenant des millions 
d’entre eux, pour réclamer une hausse des 
pensions, le 100% santé et des services publics 
de proximité. 
M a i s d e m a i n , a v e c l e s a n n o n c e s 
gouvernementales, c'est toute la population qui 
doit descendre dans la rue pour arrêter le 
massacre.”

Si la vérité intéressait les gens, ils éteindraient la télé et ils regarderaient par la fenêtre. Jean Yanne
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Salle des Fêtes de Brottes  
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Jérémie Bossone, seul au 
milieu de son rond de lumière, 
droit, tendu derrière sa guitare 
taguée, avec cette voix à nulle 
autre pareille, tantôt douce, 
tantôt âpre, grimpant dans les 
hauteurs, occupe d’emblée 
toute la scène. Même 
immobile, la tension, la 
vibration qui en émane, les 
expressions de son visage sont 
déjà mouvement. La présence 
physique et musicale d’un 
Jagger, d’un Bowie, qui 
auraient lu tout Villon, 
Cervantes, Rimbaud, Brassens 
ou Ferré… Mixé à la 
moulinette du manga ou du 
jeu vidéo. La salle reste bouche 
bée, suspendue à ses lèvres...
Nos Enchanteurs
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CONFÉRENCE/TÉMOIGNAGE 
SAMEDI 6 AVRIL  DE 15H À 17H
Avec le DR ALBARQAWI, chirurgien 
à Chaumont, retour de Gaza

POUR VIVRE DIGNEMENT 
AVEC SA RETRAITE

MARDI 26 MARS CHAUMONT. À l'appel des 
syndicats CGT, FO, CGC, FSU, Solidaires 
et Unsa, 80 retraité·es se sont rassemblés au 
Marché Couvert. On pouvait certes espérer 
mieux mais pour une première mise en 
jambe de l’année 2024, le rassemblement 
était de belle qualité et surtout, les retraité·es 
-toutes couleurs syndicales confondues- 
étaient  heureux de se retrouver pour dire 
deux ou trois mots bien sentis au 
gouvernement et à Macron. 
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SANTÉ SUD HAUTE-
MARNE : ET SI ON 
DISAIT LA VÉRITÉ ?..
«Les positions se durcissent» a titré le Jhm, 
rendant compte de l'assemblée générale de 
l'association Avenir Santé Sud Haute-Marne. Nous 
avions déjà noté la violence grandissante des propos 
et intentions des tenants d'un hôpital et plateau 
technique unique Chaumont-Langres à 
Rolampont. Il nous faut constater que leur 
radicalisation n'a désormais d'égale que leur 
mauvaise foi.
Ils se plaignent de ce qu'aucun décideur ne daigne 
assister à leurs réunions. Mais pourquoi 
viendraient-ils, sachant que ceux qui portent un 
discours contraire sont conspués, insultés et 
finalement empêchés de développer leurs 
arguments ?
Cette association, qui est un peu le relais politique 
d'Egalité Santé (1), trouve scandaleux que cette 
dernière se soit vue refuser une subvention par la ville 
de Langres. C'est pourtant le contraire qui serait 
choquant. Imagine-t-on une municipalité soutenir 
un organisme qui voudrait la priver de son hôpital ?
Parce qu'enfin, c'est bien la suppression de l'hôpital 
de Langres que prônent ces associations. Pourquoi 
cet élément primordial n'est-il pas mentionné dans 
les comptes rendus de leurs réunions ?
Elles sont opposées aux hôpitaux de proximité. 
Elles sont en cela des alliées objectives de l'ARS. 
Elles se gargarisent (au point d'avoir l'air de s'en 
réjouir) de tout ce qui pourrait ne pas fonctionner 
dans le futur hôpital de Langres.
On se demande si, dans leur folle radicalisation, 
elles ne s'apprêtent pas à tout faire pour le torpiller 
avant même son ouverture. Il est tout de même 
affligeant de voir des médecins participer à cette 
entreprise délétère !..
Au risque de nous répéter, puisque la construction de 
locaux neufs est actée à Langres, pourquoi l’ASSHM 
et Egalité Santé ne réclament-elles pas ce qu'elles 
jugent indispensable de mettre à l'intérieur ? Au 
lieu de se placer dans une position victimaire, elles 
pourraient alors prétendre - enfin à juste titre - 
disposer du soutien de la majorité de la 
population concernée (y compris dans le secteur 
de Chaumont). Et elles auraient alors toute 
légitimité pour réclamer des subventions à la 
mairie de Langres.

Lionel Thomassin
(1) Egalité Santé est composée essentiellement de 
professionnels de santé. Elle se dit apolitique. Mais 
ça ne l'empêche pas de s'appuyer sur les soutiens de 
LR et du RN, et aussi, comme mardi encore dans le 
Jhm, d'appeler de ses vœux un changement de 
majorité à Langres. L'avantage de disposer de deux 
associations pour un même projet, c'est de pouvoir 
solliciter deux fois plus les élus et de faire passer 
deux fois plus souvent les mêmes discours dans la 
presse.

> MÉGA-MÉTHANISEUR 
SHELL GO HOME !
Le projet de méga-méthaniseur à Choignes est porté par un groupe de 
13 agriculteurs et, à hauteur de 49%, par la société danoise Nature 
Energy, filiale de Shell.  
La rentabilisation de ce projet industriel se fait par l’intermédiaire d’un 
dispositif initialement conçu pour permettre le développement 
d’énergies vertes   : le biométhane est produit localement à partir de 
résidus agricoles, d’effluents d’élevage et de déchets des territoires. 
L’Etat garantit, par l’intermédiaire de GRDF, le rachat du biométhane à 
un tarif trois à quatre fois plus élevé que celui du gaz naturel.
Avec ce projet, il s’agit d’un détournement du dispositif car le super 
méthaniseur sera alimenté par des cultures intermédiaires à vocation 
énergétique (sur 6 000 hectares), spécifiquement destinées à la 
production du gaz. Le contribuable paiera ainsi un soutien financier 
public qui bénéficiera à 49% aux actionnaires de Shell.
Outre les aspects financier et écologique, il faut aussi relever l’aspect 
antidémocratique de cette opération menée dans l’opacité la plus complète.
C’est début 2020 qu’est créée la Société NECC (Nature Energy 
Choignes Chamarandes. Son objet : construire à la sortie de Chaumont 
un des plus grands méthaniseurs de France. Mais ce n’est que quatre ans 
plus tard, en mars 2024, alors que le projet est bouclé sur le plan 
technique, que les élus locaux et la population apprennent son existence 
et découvrent avec stupéfaction, et parfois colère, son gigantisme. On 
leur laissera un mois pour analyser le dossier et donner leur avis.
L’absence de concertation est une constante de l’aménagement du 
territoire. Depuis trente ans, les Haut-Marnais en font l’amère 
expérience avec l’implantation du projet Cigeo d’enfouissement des 
déchets nucléaires. L’opposition de la population est ignorée voire 
criminalisée. 
La Haute-Marne subit, de la même façon, sans réelle consultation des 
populations, l’implantation incontrôlée et extensive des éoliennes au gré 
des intérêts privés et de la complaisance de certains élus. Cela s’appelle 
le mépris. 

A. Fellner
Dans notre prochain journal, nous rendrons compte de la réunion 
d’information qui s’est tenue, jeudi 28 mars à l’initiative du Collectif 
stop méthaniseur. Le collectif a publié un quatre pages pour expliquer 
dans le détail les différents problèmes que pose ce méga méthaniseur et 
donner des indications pratiques pour que chaque citoyen·ne puisse 
participer à l’enquête publique. 

2 MILLIARDS DE PERSONNES 
N’ONT PAS ACCÈS À L’EAU POTABLE
 L’Unesco estime que 2,2 milliards de personnes n’ont pas accès à une 
eau potable sûre, selon son rapport annuel publié vendredi 22 mars, à 
l’occasion de la journée mondiale de l’eau.
Les premières victimes du manque d’eau dans le monde sont les 
femmes et les filles, selon l’Unesco. Ce sont elles qui, en zones pauvres 
et rurales, sont chargées de la collecte de l’eau, facteur d’abandon 
scolaire accentuant leur vulnérabilité. Dans son rapport, l’organisation 
indique qu’une meilleure coopération internationale 
en matière d’accès à l’eau douce jouerait un rôle non 
négligeable dans l’amélioration de leur quotidien.

DERNIÈRE MINUTE : Réuni mercredi 27 mars, le Conseil 
municipal de Chaumont a émis un vote défavorable au projet 
de construction d’un méthaniseur à Choignes, notamment en 
raison de l’absence de réponse concernant le trafic routier et 
l’impact paysager.

https://www.unesco.org/reports/wwdr/fr/2024
https://www.unesco.org/reports/wwdr/fr/2024


«   L’Affranchi   » du 22 mars a passé au crible le budget 2024 du GIP 
Haute-Marne. Ce Groupement d’Intérêt Public a été créé pour gérer les 
fonds versés dans l’optique de l’implantation du stockage par 
enfouissement des déchets nucléaires à Bure-Saudron, en limite de Meuse 
et Haute-Marne. 
Dans la réalité, c’est un appendice du Conseil départemental, longtemps 
sous la présidence (et faire-valoir ) de Bruno Sido et aujourd’hui de Nicolas 
Lacroix. Les sommes perçues depuis sa création en 2000, un quart de siècle 
bientôt, à raison de 28 millions d’euros par an actuellement, ont de quoi 
interroger sérieusement. Il y a cinq ans, presque jour pour jour, le jhm 
publiait un dossier* sous forme de questions-réponses qui tenait beaucoup 
de la mise en valeur. Y était souligné le montant «   des   sommes 
considérables injectées sur le territoire   » avec pour corolaire   : que serait 
devenue la Haute-Marne sans cette manne ?
L’argent ne fait pas le bonheur, dit-on, surtout ceux qui en ont largement. 
Il peut même conduire, selon la légende de Faust et de son pacte avec le 
diable, à une richesse sans retenue, contrepartie d’une déchéance morale 
menant à la perte. En 2019, notre Journal s’était permis une question qui 
mérite d’être actualisée : tant d’argent investi pour quel résultat concret ?
En janvier 2000, la population haut-marnaise était de 193 000 âmes. Elle 
serait de 168 200 en 2024. Une perte de 24 800 habitants et de 13 % 
quand, dans le même temps, la France en compte 13 % de plus. En 24 
ans, le cumul versé de 590 millions d’euros s’accompagne d’un déclin 
démographique exact inverse de la croissance du pays.

L’AGGLO EST BIEN SERVIE 
La liste des aides versées publiée par « L’Affranchi » nous apprend que de 
nombreux commerces et structures ont bénéficié de la manne du GIP. 
Parmi celles-ci, l’Agglo de Chaumont a demandé et obtenu une 
subvention pour l’aménagement, dans ses nouveaux locaux, de la salle de 
réunion et du cabinet de la présidence.  Si toutes les collectivités faisaient 
de même, le GIP atteindrait peut-être le déficit prévisionnel qu’il a pour 
objectif. Rappelons au président Martinelli, qui a du mal à digérer Palestra, 
qu’outre les 335 000 € qu’il grignote tous les ans à la ville de Chaumont 
sur le coût de son fonctionnement, l’Agglo a reçu pas moins de 8 millions 
d’euros (soit 25 % du montant total) de subventions pour la réalisation de 
cet équipement.

G. Tardenois
*Dans ce dossier, le GIP dément que c’est l’État qui le finance. Il déclare 
que ce sont les producteurs de déchets nucléaires qui alimentent ce fonds 
par le biais d’une taxe, soit pour 85 % EDF et Orano (qui fournit 
l’uranium). C’est donc directement en payant sa facture d’électricité que le 
consommateur provisionne le GIP !

LE RN S’HABILLE 
EN CAMÉLÉON
La stratégie politique du Rassemblement 
National ressemble fort à l’attitude du caméléon, 
ce reptile à la longue langue gluante, capable de 
changer de couleur, selon son humeur et ses 
intérêts, pour se camoufler et tromper son 
environnement. 
Nous avons eu l’occasion de souligner la couleur 
de Bentz à l’Assemblée nationale, du bleu foncé 
horizon de l’ultra libéralisme au brun de la 
préférence nationale, au sujet de l’organisation 
du système de santé. Ces teintes se modifient (à 
peine) dans la circonscription, lorsqu’il s’agit 
d’exploiter localement les craintes des Haut-
Marnais quant à l’avenir de leurs hôpitaux. 
Vêtu de couleurs plus chatoyantes, tirant surtout 
sur le jaune (vous connaissez la symbolique de 
cette couleur), il marche sur les talons d’Egalité 
Santé en faisant rêver à un Eldorado sanitaire au 
nœud d’une autoroute. Eldorado surtout pour 
Elsan et pour lui-même, électoralement.  Parions 
qu’il sera bientôt en vert !
Pour ses alter egos du nord du département, la 
palette est, semble-t-il, plus limitée, mais malgré 
tout utilisée de façon aussi grossière. Ainsi, les 
élus RN au Conseil départemental, dont la 
députée Robert-Dehault, ont voté un projet 
d’amendement au pacte liant la Région Grand 
Est et le département. 
Il porte sur un engagement financier de la 
Région de 14 millions pour la réorganisation 
sanitaire du centre sud issue du Ségur de la 
santé. Pourtant, au Conseil régional, le RN a 
voté contre ! 
Bentz est contre ! Ainsi, dans les instances 
supérieures, on garde le costume nauséabond de 
rigueur, et localement on cherche à s’habiller 
décemment pour séduire, exploiter la détresse, 
évaluant ce qui, électoralement, sera profitable, 
maniant le mensonge, la démagogie, 
l’hypocrisie, pour arriver au pouvoir et révéler 
alors son vrai visage. 
Dans le nord du département, les enjeux autour 
de l’organisation sanitaire centre-sud sont moins 
passionnels et il est sans doute plus profitable, 
pour l’élue RN, d’être consensuelle, quitte à 
passer pour une girouette. 

Louis Laprade

BARDELLA : CAMÉLÉON ?
GIROUETTE ? LES 2 MON 
MARÉCHAL...
12 mars 2024 sur France Inter, Jordan 
Bardella dit qu'il faut taxer les super profits 
2 octobre 2022 (un an et demi plus tôt), 
Jordan Bardella vote contre la taxation des 
super profits au Parlement européen

GIP-BURE : BEAUCOUP 
D’ARGENT  POUR QUOI ?

LE MAIRE : SUPER MINISTRE DE L’ÉCONOMIE ?
Le 20 mars super Le Maire déclare : « Sur la dette française, nous 
rétablissons fermement, calmement et sereinement les comptes publics"  
L’affirmer ne coûte rien. Dans le réel le sieur détient indiscutablement la 
médaille d’or de 
l’aggravation de 
l’endettement de 
la France. Qui 
plus est pour le 
seul profit des 
déjà plus riches !

Le site Elucid l’a 
mis en 
graphique, et 
c’est parlant !



> attentat de Moscou

SOLIDARITÉ AVEC 
LE PEUPLE RUSSE 
Solidarité avec le peuple russe, avec les 
familles et proches des victimes et les 
blessés de l'attentat monstrueux 
perpétré le vendredi 22 mars dans la 
salle de concert Crocus City Hall, à 
Moscou. 
Le meurtre délibéré de civils innocents 
dans n'importe quel but et dans 
n'importe quel pays est inacceptable. 
Partout, il doit être condamné.

MERCI À CELLES ET CEUX QUI AIDENT LE 
JOURNAL DES RETRAITÉS
Notre appel à la solidarité financière pour le Journal est entendu. Merci à 
Xavier, Élise, Liliane, Anne et Frank, Mohamed, Patrice, Florent, Chantal, 
Christian, Luc, Jean-Claude et Gillette, Richard, Mustafa, Jean-Louis, Francis, 
Michel, Lakdar, Alain, Jacqueline, Arlette, Jean, Françoise et Jean-Paul, 
Gérard, Lina, Jean-Pierre, Maurice, Patrice, Luc, Mireille, Christophe, Michel, 
Sylvie, Éric et Aurore, Marylène, Claude, François, Olivier, Josette et aux 
anonymes qui nous remettent leur obole chaque semaine au marché.

SOUTENEZ LE JOURNAL DES 
RETRAITÉS CGT DE CHAUmONT 
Nom : …………………………… Prénom : 
……………………………

Verse……………………euros

ISRAËL ACCUSÉ DE 
TORTURES 
PARTICULIÈREMENT 
CRUELLES ENVERS LES 
DÉTENUS GAZAOUIS
Après plus de cinq mois de guerre, un épais 
secret enveloppe les lieux et conditions de 
détention des Palestiniens de Gaza capturés 
par l’armée israélienne. Malgré les 
demandes insistantes d’ONG spécialisées 
dans la défense des droits humains, le 
Comité international de la Croix-Rouge 
(CICR) n’a toujours pas eu accès aux bases 
militaires sur lesquelles ils sont interrogés, 
souvent durant plusieurs semaines, après 
avoir été appréhendés.
L’armée ne dévoile ni leur nombre, ni leur 
identité et se refuse à commenter les 
accusations de mauvais traitements qui 
filtrent hors de ces camps. Selon le 
quotidien Haaretz, 27 prisonniers 
originaires de Gaza y auraient trouvé la 
mort depuis le massacre du 7 octobre. 

LIBÉREZ MARWAN 
BARGHOUTI !
Parmi les prisonniers se trouve Marwan 
Barghouti, leader de la deuxième Intifada. 
Incarcéré depuis 2002, il est soumis depuis 
l’attaque du Hamas, le 7   octobre, à un 
régime de détention extrêmement brutal. 
Sa famille a eu de ses nouvelles le 18 mars : 
un codétenu a raconté à un avocat en visite 
l’avoir aperçu dans sa cellule, le visage 
ensanglanté, un œil rougi. Il aurait été 
battu les 3 et 12   mars, dans la prison de 
Meguiddo, où il demeure à l’isolement.
Ces informations sont d’autant plus 
inquiétantes qu’a été évoquée la possibilité 
qu'Israël libère des prisonniers en échange 
de la libération d'otages par le Hamas. En 
effet, on parle de Marwan Al-Barghouti 
comme d’un président potentiel de 
l'Autorité palestinienne.

(Avec Le Figaro 
-Cyrille Louis, 
envoyé spécial à 
Jérusa lem et 
Ramallah- & 
L e M o n d e 
Louis Imbert, 
correspondant 
à Jérusalem)

CONFÉRENCE/TÉMOIGNAGE
Les 23 et 24 mars, l’association Palestine Libre Haute-Marne était présente sur 
les marchés de Chaumont et Saint-Dizier pour collecter des fonds au profit de 
PALMED, une association de médecins et de chirurgiens palestiniens.
294 € ont été collectés à Chaumont et 370 euros à Saint-Dizier.
D’autre part, l’association organise une conférence/témoignage avec LE 
DOCTEUR ALBARQAWI, chirurgien de Chaumont qui est allé à Gaza, avec une 
équipe d'autres médecins  fin janvier début février 2024, pour soigner et opérer 
les nombreux blessés. C’est la première équipe médicale française à avoir pu 
entrer à Gaza.

CETTE CONFÉRENCE/TÉMOIGNAGE AURA LIEU LE 
SAMEDI 6 AVRIL 2024, DE 15H À 17H 
SALLE DU PATRONAGE LAÏQUE  CHAUMONT
LE DOCTEUR ALBARQAWI faisait partie de la délégation qui a  
témoigné au Parlement européen le 5 mars dernier avec ses 
collègues de PALMED sur les graves problèmes de santé dans la 
bande de Gaza.

https://www.lefigaro.fr/international/dans-les-geoles-israeliennes-on-entendait-crier-en-permanence-le-recit-de-l-envoye-special-du-figaro-20240320
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https://www.lemonde.fr/international/article/2024/03/21/marwan-barghouti-prisonnier-en-israel-depuis-2002-symbole-du-calvaire-carceral-des-palestiniens_6223319_3210.html
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